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تلك هي أحوال العاشقين، كل يوم لهم أحوال، فيها الدموع، 
فيها الفرح، دنياهم غريبة عجيبة، ثورة العاشق منهم متفجرة 
ومشاعرهم جياشــة ودموعهم تنهمر أنهارا لاقترابها من كل 
مؤثر ومحرك يخفق القلب، يضطرب الفؤاد مرتجفا، تســمو 

المشاعر عشقا ويهتز كيان المحب طربا.
في حفــل غنائي بهيج صدحت كلمات ليســت كالكلمات، 
فأهدت الحضور شمســا بعد أن أرخى الليل سدوله، ذهبت 
بهم إلى البعيد خيالا وإلى اللاإدراك.. جنونا، فحطت بهم على 
إحدى الغيمات تمنح الحضور قامات وهامات، ولعذوبة اللحن 

كنز ذو معان تخلت عن تفسيرها معاجم اللغات.
تســتمر إحدى فقرات الحفل بوصف »المذهلة« ويتساءل 
شــاعرها صاحب السمو الملكي الأمير عبدالرحمن بن مساعد 
»أهي حقيقة وممكنة أم خيال أم ان سهلها صعب المنال أو صعبها 
تستسهله؟!« تغادر العاشــقة حقولها القريبة باتجاه الصوت 

والضوء وأم الحفلات، وصلت.. دخلت.. فحطت.
تستمع إلى ما هو آت »مذهلة.. ما هي بس قصة حسن، رغم 
أن الحســن فيها بحد ذاته مشكلة«. تجاهلت مقاعد الجمهور 
وكل المنصات، تقترب منــه أكثر فأكثر دون خجل أو خوف، 
الكل يناظرها، حتى منظمو الحفل تعطلت ســيطرتهم ونظام 

التحكم والهدوء والالتزام.
تشبثت وتمركزت، في درجة جلوس تفوقت على كل الدرجات، 
يكمل العملاق شعرا وطربا »كل شي فيها طبيعي، ومو طبيعي، 
أجمل من الأخيلة، طبيعتها، قسوة جفاها ضحكتها« هذه أحوال 
العاشقين، يشتد العشق داخلها، تتلذذ أكثر بالاستماع والاستمتاع، 
قربها منه جنون، تفاعلها تحد، طربها غلو، نشــوتها تطرف، 
فأمسى حضورها مذهلا! فاختالها الحضور بشوقها وتحديها 

وتعديها ما هو إلا عشق مجنون، هكذا هو حال العاشقين! 
اقتربت منه أكثر، حبس المشــاهدون والحضور أنفاسهم، 
واشتعل منظمو الحفل جزعا من آلات، ماذا ستكون ردة فعل 
ذلك العملاق الذي يمتع الحضور طربا عندما تلامس أســطره 
تمادي عاشقة أخذها الشوق للهلاك؟ قد تهتز الكلمات وتتداخل 
الألحان ويكشط الخوف أحبال حنجرته فتخرج الألحان عن سلم 
موسيقاها وتجنح الأوركسترا تبرءا بنهجها ويهيج الجمهور 
خوفا، يكمل: »مذهلة، ليه كل معجز من هذا الكون فيها له صلة؟«.
في هذه اللحظات تقتحم الممنوع، واستشعر العملاق بها، 
تبعثرت دوائر نقل الحفل وأغلقت أجفان المخرج رعبا وصمت 
الحفل إجبارا، فطالــب الجمهور بإبعادها عنه ومعاقبتها، تلك 

هي أحوال العاشقين!
لكنه يكمل »ليه كل لا معقول فيها، ورغم هذا تعقله؟ هيبة 
بكاها، روحها، حدة ذكاها، تملؤك بالأسئلة، مذهلة« ثم استشعر 
العملاق وجودها، تماديها إلى حد الجنون ليلقي القبض عليها 
ويمنحها حق الهروب من دون أن يشعر به الضرير والمستمع، 
فكانــت ثقته صمام أمان أكمل به الحفل دون التنكيد على كل 
من حضر الحفل، ليكمل الفرح لمجتمع يستحق الفرح، ولا يأبه 
لجرادة عاشقة أخرى قد تقتحم سعادته في القادم من الحفلات، 
لمجموعة إنســان أم بمغرم أضناه الشوق في ليلة خميس أو 

حتى ماله ومال الناس.

كثر الجدل في الآونة الأخيرة عن الموافقة على قبول خريجي 
كلية الشــريعة لممارسة مهنة المحاماة، وعلى الرغم من أنني 
من أشد أنصار كلية الشريعة لما لأهمية هذه الكلية للمجتمع، 
إلا أنني من اشــد معارضي ممارسة خريجي الشريعة لمهنة 
المحاماة، وذلك لأن الأمرين مختلفان ولا علاقة لأحدهما بالآخر.
البعض يعتقد بأن قبول خريجي الشريعة لممارسة مهنة 
المحاماة واجب شــرعي، والأمر على خــلاف ذلك، وذلك لما 
لاختلاف التخصصين عن بعضهما البعض، فلا علاقة للمحاماة 
بالشريعة ولا علاقة للشريعة بالمحاماة، فكلاهما مختلف عن 
الآخر فالشــريعة تخرج أئمة وفقهاء في الدين، وعلى الرغم 
من أن الشريعة مصدر رئيسي في التشريع، إلا أن خريجي 
الشــريعة الأحرى أن اغلبهم يكونون في قســم الإفتاء في 

الأمور الدينية ولكن المحاماة بعيدة تماما عن تخصصهم.
فمن لا يعرف طبيعة الدراسات القانونية يعتقد بأن الشريعة 
والقانــون يكملان بعضهما البعــض وهما على العكس من 
ذلــك، وذلك لأن القانون يدرس آليــات وفنيات لا علاقة لها 
بالشــريعة، فهناك مواد كثيرة وقواعد كثيرة تدرس لطلبة 
القانون تعلمهم آليات وفنيات ممارسة مهنة المحاماة، وهذه 
الأمور ليست محرمة، بل على خلاف من ذلك فهناك قواعد 
قانونية وفنيات سواء في القضايا المدنية والتجارية وطرق 
الإثبات والمرافعات والحقوق العينية والعقود الإدارية والدستور 
وغيرها الكثير من القواعد التي لم يدرسها خريجو الشريعة، 
وبالتالي هم بحاجة للدراسة لأربع سنوات متتالية للتمكن من 
الترافع أمام الدوائــر التجارية والمدنية والجزائية والمحكمة 

الدستورية وغيرها.
لذلك، فقرار السماح لخريجي الشريعة بأن يمارسوا مهنة 
المحاماة بعد إخضاعهم لدورة تدريبية، قرار غير سليم وغير 
قانوني، وذلك لأنه مخالف للقانون بأن يتم الســماح لطائفة 
بممارســة عمل فني دقيق كمهنة المحاماة لمجرد الحصول 
على دورة تدريبية، وذلك لأن فيها ضياعا لحقوق المتقاضين.
فإذا كنا نعاني اليوم من الاستشارات القانونية الخاطئة 
التــي يدلي بها بعض المحامين الذين يحملون شــهادات من 
جامعات غير قوية وورطت الكثير من المدعين وضيعت حقوق 
الكثير من الأفراد، فما الذي ســيحدث مع خريجي الشريعة 
الذين هم بالأصل غير قانونيين ولا علاقة للشريعة بالقانون 
سوى بالمواريث، فحتى الأحوال الشخصية لها قانون خاص.
فهذا أمر غير جائز وغير مقبول والأمر أشــبه كما نقول 
للصيدلــي أن يمارس مهنة الطب، فالصيدلة شــيء والطب 
شيء آخر، وهكذا هي علاقة القانون بالشريعة، فبعض غير 
الدارســين للقانون يعتقدون أن مهنة المحاماة تقتصر على 
استخراج نص القانون وتعيين مستشار في المكتب لصياغة 
المذكرات القانونية وعرضهــا على القاضي، والأمر مختلف 
تماما فالمحامي تقع عليه مسؤولية تسيير وتكييف الدعوى 
واستخراج المثالب والثغرات القانونية حتى انه يستطيع ان 
يطعن بعدم دســتورية بعض المــواد القانونية التي تخالف 
الدســتور، وهو بالتالي بحاجة ان يكون قد درس الدستور 

وفهمه وتعرف على التقنيات الفنية في الدستور.
أنا أعرف تماما أن أعضاء مجلس الأمة على علم تام ومعرفة 
بكل ما ذكرته إلا أننا لسنا بصدد المجاملة، وعليه فإن إقرار 
مجلس الأمة لهذا القانون قابل للطعن بعدم دستوريته لدى 

المحكمة الدستورية.

على الأقل تحقق للفلسطينيين بعض 
المصالح وتجعلهم يعيشون كسائر 
الشــعوب ولو بحقوق منقوصة، 
والعقل يقول أن تحصل على حقوقك 

منقوصة خير من أن تضيع كلها.
ما دام ليــس هناك طريق آخر 
ســوى قبول ما يفرضــه الواقع 
السياســي وما تفرضه القوة، فإن 
رفض السير على هذا الطريق هو 
تفريط بالمصالــح وهو ضرب من 
الجنون وعناد يؤدي إلى مزيد من 

الخسائر.
بالركائز  المتشــبثين  إن جُــل 
التقليدية للقضية الفلسطينية، هم 
مستفيدون من بقائها على هذا الوضع 
البائــس، وآخرون غير معنيين بها 
أساسا وغير متضررين من بقائها 
على هذه الحال التي لا تضرهم ولا 
تؤثر علــى مصالحهم الحياتية ولا 
يعانون ما يعانيه الفلسطينيون في 

الضفة وغزة. 

الإيرانيــة لا ترى ما تفعله تصعيدا 
العالم بمعاناتها  بل محاولة لإشعار 
الاقتصادية والدبلوماسية مع أميركا.
أما من وجهة النظر الأميركية ـ 
الترامبية فإن إيران تختنق اقتصاديا 
ومزيد من اتباع استراتيجية الصبر 
الأميركية معها، وتحمل بعد التحرشات 
الإيرانية سيؤدي في نهاية الأمر إلى 
احــد الاحتمالين، أما خضوع إيران 
للإرادة الأميركيــة او انهيار إيران 
دون الانزلاق إلى حرب عســكرية 

تكلف الولايات المتحدة اقتصاديا.
ختاما، لم يكن مــن المتوقع أن 
تتحول استراتيجية إيران من الصبر 
إلى التصعيد والأكثر غرابة هو أن 
المتحــدة الأميركية  الولايات  تغير 
استراتيجيتها من التصعيد الى الصبر، 
وما بين المؤتمرات والاجتماعات الدولية 
والإقليمية من جهة وما بين الصبر 
الأميركي والتصعيد الإيراني من جهة 
أخرى، ترتفــع أمواج الخليج عالية 
منذرة بالخطــر الكبير المحدق في 

دولها قاطبة.

علــى الجانــب الآخــر، فإن 
المجتمعات غير الناضجة والخاضعة 
لحكم الأنظمة الفردية تعيش في فقر 
وتراخ معتمدة على استيراد إنتاج 
الآخرين ومنهمكة في حروب عرقية 
ودينية لا تتوقف ولا تتيح فرصة 
للإنتاج والنمو ومنها المجتمعات 
العربية والإســلامية والأفريقية 
ببعض الاستثناءات المحدودة كدول 
الخليج وماليزيا التي توافرت لها 

عزيمة التطور.
العراق أثناء احتلاله وبعد تحرره 
الضحايا  الألوف من  خسر مئات 
في الحروب الطائفية بين الســنة 
أعداد ضحايا  والشــيعة، وتزيد 
الاقتتال الطائفي في سورية عنها 
في العراق وشــهد لبنان حروب 
تصفية عرقية ودينية في سبعينيات 
القرن الماضي راح ضحيتها عشرات 
الألوف، وليس اليمن بأقل بؤسا من 
الدول الثلاث فكلها عاشت أو تعيش 
حروبا داخلية مدمرة نتيجة العجز 
عن القبول بالآخر والانسجام معه.

وتجد المنفعة الذهنية، أو الجلوس 
أمام البحر وتســمع صوت الموج، 
أو الجلوس في »كافيه« وتشــرب 
قهوتك دون أن تتكلم مع أحد من أجل 
الاسترخاء... اضف إلى ذلك اسحب 
نفسك من أي علاقة قد تسلبك راحة 
»بالك« لأن العلاقات هدفها الأساسي 
هو خلق جو مريح لك وليس لتدمير 
مزاجك فقل دائمــا: أنا غلط وانت 
الصح، لأنك »اشتريت« راحة بالك 
بنجاح، إن الإنسان السعيد ليس من 
يملك المال أو القصور فهي لا تأتي 
لك بالسعادة ولكنها تأتي »بالرضا« 
والقناعة بما أنعم الله عليك وراحة 

بالك.
أخيرا.. تأكد أن كل شيء تخسره 
من أجل راحة بالك »اعتبره« مكسبا، 
فالحياة علــى أعصابك »ارفضها« 
دائما، فكفانا مجاملات على حساب 

راحة بالنا.

التي بات في حكــم الأكيد والمؤكد 
استحالة التشبث بركائزها التقليدية 
والتي نشأت كردة فعل طبيعية على 

احتلال بلد وتشتيت شعب.
نحن مثل أولئك المتشبثين بركائز 
القضية ونؤمن بعدالتها ونؤكد صحة 
آرائهم ولكننا نختلف مع آرائهم في 

طرق حل القضية.
إن صفقة القــرن تئد القضية 
الفلسطينية وهذا صحيح جدا ولكنها 

لأشهر، وإلا انزلقت الأزمة إلى مواجهة 
وحرب لــم يكن تتوقعها او تريدها 

الولايات المتحدة.
بالتأكيد إيران لن تقبل ان تموت 
تدريجيا وستقاوم ذلك، فإستراتيجية 
الصبر الإيراني والتي طالما اتبعتها 
في علاقاتها الدولية ومشاكلها حول 
مشروعها النووي بدأت تنفذ، ولذلك 
إيــران هي الآن  البعض ان  يعتقد 
من تصعد في الأزمــة الأميركية ـ 
الإيرانية او على الأقل تقابل التصعيد 
بالتصعيــد، وان كانت وجهة النظر 

قفزاتهم الحضارية الاســتثنائية 
إلى ذلك المفهــوم تحديدا لذا فقد 
عمدوا إلى تدريسه بدءا من المرحلة 
الابتدائية وحتــى الجامعية، وقد 
عمل به أيضا السنغافوريون في 
مجتمعهم الصغير المحدود جغرافيا 
وتعــدادا والمكون مــن 3 أعراق 
مختلفة، واستطاعوا كما استطاع 
المجتمع الكوري متوســط السعة 
والأميركي العملاق استيعاب التنوع 
العرقي والديني بدلا من أن ينشق 

المجتمع على نفسه.

والله يرحم حاله وصحته ومزاجه 
على تحمل هالعالم لأن الزعلان أكثر 

من الراضي!! 
إن راحة البال في نظري »تلقاها« 
في قراءة »قرآن« وتشــعر براحة 
نفسية، أو ســفرة مع أسرتك أو 
أصدقائــك ترتاح معاهم نفســيا، 
أو تلقاها أو قــراءة كتاب »مميز« 
تشعر وكأنك »تحاور« هذا الكاتب 

ما زالوا يتشبثون بها رغم العديد 
من الشواهد والحوادث التي أبطلت 
أحقيتها ونفعها للقضية الفلسطينية.

ليس بالضرورة أن تكون الحقيقة 
تعني الأحقية، وليس مجديا في كثير 
من الأحــوال الارتهان إلى الحقيقة 
وانتظار تحقيقها، رغم الشــواهد 
التي تدل على استحالة  والمعطيات 
ولا أقول صعوبة تحقيقها، وهذا ما 
ينطبق تماما على القضية الفلسطينية 

للناقــلات وحتى إســقاط طائرة 
التجسس الأميركية من قبل إيران، 
حيث تراجع ترامب عن سياسة حافة 
الهاويــة مرغما، ومعللا ذلك بأنه لا 

يريد الحرب.
سياسة حافة الهاوية خطر جدا، 
وهي قد تنجح او تفشل في تحقيق 
انه من  التنبيه  أهدافها، وهنا يجب 
الممكن استمرار سياسة حافة الهاوية 
لبضعة أيام )كأزمة الصواريخ الكوبية 
بين الســوفييت وأميركا ١٩٦٢( أو 
لبضعة أسابيع كحد أقصى وليس 

على الإنتــاج الزراعي والصناعي 
وعلى فنون التجارة وصناعة المال 
وتتخذ مــن مبادئ الديموقراطية 
والحرية والعدل والمســاواة نظام 
حياة لها مجتمعات متسامحة تقبل 
بالتنافس بين  التنوع ولا تنشغل 
مكوناتهــا، حريصــة على تنمية 
المجتمع لصالح كافة مكوناته دون 
تفرقة بينها لأسباب عرقية أو دينية، 
وهي تدرك وتؤمن بأن رفاهية الفرد 
ورخاءه هو نتاج رفاه المجتمع ككل. 
الكوريــون الجنوبيون  يعزو 

من المجامــلات والزيارات اليومية 
والاتصالات التي ما توقف والضغوط 
النفسية على حساب صحته وأسرته 
وراحة باله!! أي سعادة وخصوصية 
يعيشها هذا المسؤول!! وأغلب من 
ترك تلك »الوظيفة« شعر براحة البال 
وسعادة لم يرها منذ »زمن« أما من 
يعشق الأضواء ولا يقدر أن يبتعد 
عنها ممن ذكرتهم فالله يعين »بالهم« 

بالمواقف والآراء  المتشــبثون 
القضية  التقليديــة فيما يخــص 
الفلسطينية والتي تتلخص بضرورة 
تحرير الأرض من النهر إلى البحر 
واســتعادة الحقــوق التاريخيــة 
إلى  للفلسطينيين في أرضهم وما 
ذلك من آراء، هم بالتأكيد محقون 
وآراؤهم جديرة بالاحترام والتقدير 
ويجب النظر إليها نظرة غير متجنية.
وهم أيضا ينظرون إلى صفقة 
القرن على أنهــا تفريط بالحقوق 
الفلسطينية وإنهاء لها، وما إلى ذلك 
من مبررات تؤدي إلى اتخاذهم موقفا 

ضديا مما يسمى بصفقة القرن.
وهــم أيضا محقــون في ذلك 
ومنســجمون مع أنفسهم ومع ما 
يحملون مــن آراء وأفكار تتوافق 
وتوجهاتهم، ولا يمكن تخطيئهم أو 

اتهامهم بالمزايدة.
ولكن هذا لا يعني الانصياع إلى 
ما يرون والسير وراء تلك الآراء التي 

تحــركات ديبلوماســية كبيرة 
ومكثفة في أنحاء العالم من بروكسل 
واجتمــاع وزراء دفاع حلف الناتو 
NATO، والى مدينة أوساكا اليابانية، 
 ،G٢0 حيث اجتمع زعمــاء دول الـ
الثلاثي بين  القدس  وقبلهم اجتماع 
القوى لروسيا  مستشــاري الأمن 
والولايات المتحدة وإسرائيل، جميع 
تلــك الاجتماعات تناولت بشــكل 
أساســي أو جزئي الأزمة الأميركية 
ـ الإيرانية وامتداداتها في الشــرق 

الأوسط والخليج العربي.
يخشى العالم من انزلاق الأزمة 
بين الولايات المتحدة وإيران إلى حرب 
مدمــرة، خصوصا مع اتباع ترامب 
الهاوية، ويتساءل  لسياســة حافة 
الكثيرون هــل هناك حل ثالث غير 
التراجع الأميركي في مواجهة إيران 
أو الانخراط في عمل عسكري، وبدلا 
من إجبار إيران على العودة إلى طاولة 

المفاوضات.
وهــذا ما اتضح في الأســابيع 
الماضيــة بعد الاســتهداف المتكرر 

الرجل الأبيض  يتقبل مجتمع 
الأميركي، الأميركيين من أصول 
أفريقيــة على الرغــم من كونهم 
حادي الطباع منغلقين على أنفسهم 
يتحدثون بلهجــة هي اقرب للغة 
خاصة بهم، وحتى في بيوت العبادة 
اتخذوا لهــم نمطا خاصا بهم من 
الأناشيد الدينية! وهم في المجمل 
متمردون على إملاءات المجتمعات 
المتحضرة وضوابطها ولا يشعرون 
بأهمية الاندماج الكامل )الكيميائي( 
في المجتمع الذي يتنازل بموجبه 
القادم الجديد عن بعض امتيازاته 
مقابــل الانصهار فــي المجتمع، 
وعلــى الرغم من ذلــك فقد قبل 
المجتمع الأميركي كمواطنين  بهم 
مســاوين لأفراده فــي الحقوق 
يدرسون في مدارسه، ويتطببون 
في مستشفياته، وينافسون أبناءه 
على فرص العمل، وقبل الأميركي 
المؤسس دون غضاضة مشاركتهم 
في الاقتصاد العملاق الذي صنعه 
هو، فالمجتمعات المتطورة التي تعتمد 

الكبير راكان بن  الشاعر  يقول 
حثلين: 

يا محلا الفنجال مع سيحة البال
في مجلس مافيه نفس ثقيلة 
هذا ولد عم وهذا ولد خال.. وهذا 

رفيق مالقينا مثيله.. 
هذان البيتان فيهما حكمة عميقة 
بأن راحة البال التي ذكرها الشاعر 
لم ترتبط »بالمال« أبدا وإنما ارتبطت 
ببساطة الأشياء والتي تركزت على 
عدم وجود ما يعكر مزاجك في أي 

مكان تتواجد فيه.
قال لي صديق: تصدق يا »بوفهد« 
بأن الوزير أو عضو مجلس الأمة 
أو أي مسؤول كبير »محظوظون« 
بأن كل أمورهم ماشية وما توقف 
ومضبطين ربعهم، فأجبته: من يقولك 
بأن »الوزير« أو النائب أو من يملك 
الدولة »مرتاحا«  منصبا كبيرا في 
ومــا »يعيش« في صــراع طويل 

عماريات

جرادة القصيم..
حقاً مذهلة

د.ناصر أحمد العمار

ليست نصرة للدين 
قبول خريجي »الشريعة« 
لممارسة مهنة المحاماة!

عزة الغامدي

صدى الأحداث

إيران وأميركا 
من الصبر الإستراتيجي 

إلى التصعيد
عادل عبدالله المطيري

الزاوية

تتجانس 
مجتمعاتهم 
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dralialhuwail@icloud.com د.علي عبدالرحمن الحويل
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عدوان غادر 
بخيانات نادرة 

للخارطة العربية

نقش القلم

محمد عبدالحميد الصقر

أطلقوا عليهــا هزيمة 
الســتة  حزيران، وحرب 
أيــام؟ وهزيمــة يونيو، 
وأسماء عديده تعني هزيمة 
٦ جيــوش عربيــة مقابل 
الصهيونية العالمية مجتمعة 
بوكالة دولة إسرائيل، جوا 
وبحرا وبرا خلال أسابيع 
معــدودة! تبعثرت خلالها 
الإرادة العربيــة بهزيمتها 
العسكرية بدماء شهدائها 
الأبرار عسكريا ومدنيا تبع 
ذلك تنحي بطلها ورمزها 
وقائدهــا المســتهدف من 
كل تلك القوى الصهيونية 
بالمنطقة والبلاد  وقواعدها 
العربيــة فصــلا فصــلا 
بتنوع الخيانــات، وتعدد 
الخونــة بالجســد المدني 
العربي والقوات العسكرية 
المترهلة متاعا واســتعدادا 
وأعدادا )تحمل الزعيم الشهم 
المخلص جمال عبدالناصر 
رحمه الله بشجاعة فارس 
خندقة كل تبعاتها وتعهد بعد 
عودته الجماهيرية العربية 
بحرب اســتنزاف بطولية 
أعادت بعد ذلك كرامة وقوة 
العربية  العسكرية  وبسالة 
التي رتب تشــكيلها وهمة 
رجالها وقوة ارادتها بشهادة 
العالم الحر له ولها بعد حياته 
الصاخبة ووفاته جنة الخلد 

مثواه(.
أما تفاصيلها بداية ونهاية 
فلا نتدخل بها ولها ليكون 
الناصــع تدوينه  تاريخها 
)العم  العالمية عبر  بالملفات 
جوجل( لمن يرغب بتفاصيلها 
كاملة للاطــلاع على تلك 
لها  التي ترفع  التضحيات 
قبعات العســكرية العربية 
الوفية قمتها فرسان مصر 
الكنانــة بكل مســمياتهم 
وتواريخهم مدنية وعسكرية 
وغيرها للتعبير عنها بحرب 
العبور لقناة السويس بداية 
الماضي،  القرن  سبعينيات 
وما تابعها لتاريخنا الحالي 
محــاولات تركيــع مصر 
العروبة وإذلالهــا تكللت 
بهزائم صهيونيــة دولية 
تســاقط ورق التوت عنها 
بانكار دور العروبة وثرواتها 
تاريخها وخطورة  وقــوة 
جغرافياتها لإشغالها بحروب 
الفتنــة المدمــرة بدلا من 
المدافع والقنابل والطائرات 
المدمــرة كما  العســكرية 
أطلقوا عليــه ربيعا عربيا 
غبي هدفــه تدمير وحدة 
العرب وكيان العروبة بتلك 
الأســاليب المتجددة بقلب 
موطــن العــرب! وخندق 
العروبة تشتيتا وتقسيما 
لبلوغ هدر وخطف وتبذير 
ثرواتها أولها الذهب الأسود 
ومنابعه، وجدولته للثروات 
البشــرية تعليما فاشلا، 
وعلاجا واقيــا! وأمنا بلا 
أمان بضعف للإنسان العربي 
بكل وسائلهم الحالية أعلاما 
واتهاما لكل العبث الإرهابي 
العالمي باسم الإسلام والعرب 
أينمــا كانــوا وكان بفرق 
وأسماء ومسميات ابتدعوها 
بشتى بقاع الأرض، تكملة 
لذلك العدوان سالف التاريخ 
الماضي  للقــرن  والعنوان 
هزيمة جيوش تليها هزيمة 
نفوس تنطق العربية صلبة 
أبية، ليتك يــا عبدالناصر 
تعيش أيامها لتشــهد على 
المنطلقة من قلب  جهودها 
موطنك الباســل لردع كل 
العدوان  فواصل مسلسل 
الصهيوني الغادر لاحتلال 
تلك الارادة! لن يبلغها بإذن 
الله وعزيمة الفرسان العرب 
المخلصين بــكل خنادقهم 
العربية ،لنــردد معهم الله 
أكبر فوق كيد المعتدي، والله 
للمظلوم خير مؤيد، وللأمام 
العالم  البواسل جنود  أيها 
العربي الحر بــكل قواكم 

العربية.


